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Voy con Vos es una Asociación Civil que desde 2007 hace
posible que niños, niñas y adolescentes provenientes de 

parajes rurales accedan a una educación de calidad.

Promover la educación en parajes rurales a través de su visibilización y del diseño e
implementación de programas que aborden los desafíos de manera integral y junto

con la comunidad educativa.

Misión

Desarrollamos programas que generan capacidad instalada en las comunidades. 

Trabajamos estudiante por estudiante, considerando cada caso como único.

CompromisoCompromiso

SustentabilidadSustentabilidad

CercaníaCercanía

Nuestro trabajo impacta de forma directa en 3 Objetivos de Desarrollo
Sostenible y en 4 de forma indirecta.

Objetivos de Desarrollo SostenibleObjetivos de Desarrollo Sostenible
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Visión

Valores

Impacto Global

Que el acceso a una educación de calidad en todos los niveles sea una realidad en
los parajes rurales de Argentina.

Nos involucramos y participamos activamente dentro de las comunidades.
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COMISIÓN DIRECTIVA

EQUIPO INSTITUCIONAL
Julia Matienzo (Directora Ejecutiva)
Paola Reina (Administrativo)
Alba Burgos (Desarrollo Institucional)

EQUIPO DE PROGRAMAS

CONSEJO ASESOR

Sonia López (Coordinadora General
Chaco)

Programa de Becas:
Adriana Anic (Coordinadora y tutora)
Noelia Cañete (Tutora)
Yanina Braun (Tutora)

Programa Haciendo Escuela:
María Estela Leiva (Coordinadora e
Implementadora)
Graciela Maldonado (Implementadora)
Hugo Sena (Implementador)

Francisco Puricelli (Finanzas)
Natalia Zacarías (Programas y
Educación)
Tomás Montemerlo (Programas y
Educación)

Tomás Montemerlo (Presidente) 
Francisco Puricelli (Tesorero) 
Santiago Herrera (Secretario)
Carla Abbate (Vocal) 
Ángeles de Bonis (Vocal suplente) 
Iñaqui Recalde (Vocal suplente) 
Federico Tomás de Zavalia (Revisor de cuentas) 
Santiago Fernandez Pezzano (Revisor de
cuentas suplente) 
Milagros Figueroa (Revisor de cuentas suplente) 

EQUIPO 
El equipo de trabajo de Voy con Vos está conformado por diez personas. En Capital Federal
se encuentran tres personas de las áreas institucionales y administrativas; en Resistencia la
Coordinadora General y en el interior de la provincia de Chaco seis personas más
encargadas de la implementación de los programas. 
En 2023 asumió como directora ejecutiva Julia Matienzo, anterior responsable del área de
Desarrollo Institucional, en reemplazo de Tomás Gregorini. Además se sumó Alba Burgos. 
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RESUMEN EJECUTIVO

PÁG. 4

En una coyuntura compleja y desafiante, el objetivo de 2023 fue sostener la calidad de los
programas que implementamos. A partir de esa premisa, se intensificaron los esfuerzos, se
buscaron alternativas para poder seguir desarrollando todas las líneas de trabajo, y
fundamentalmente continuar acompañando de cerca a cada uno/a de nuestros más de 300
beneficiarios/as y sus familias. 

Seguimos fortaleciendo el trabajo en red como miembros de Edu Rural, Primero Educación y la
Campaña Argentina por el Derecho a la Educación. Particularmente en 2023 tuvimos una
participación muy activa en la Campaña Nacional por la Alfabetización, en conjunto con más
de 100 organizaciones, y liderada por Argentinos x la Educación que nos convocaron como
referentes de la Provincia de Chaco. También generamos nuevos vínculos a partir de haber
sido elegidos ganadores del Premio Fundación Avon, lo que significó un hito para la
organización. 

Por último destacar que, un año más, nuestra principal fuente de ingresos fueron los donantes
individuales mensuales. 561 personas comprometidos con la educación rural y que eligieron
Voy con Vos. Lograr sostener la calidad de los programas no hubiese sido posible sin ellos y,
por supuesto, también gracias a las empresas que año a año renuevan su acompañamiento. En
2023 además sumamos empresas de Chaco, lo que nos genera una gran satisfacción. De los
ingresos, el 80% impactó directamente en los programas que llevamos a cabo. 

Sabemos que 2024 también nos demandará mucho esfuerzo, dedicación y el desafío de seguir
adelante. Pero lo haremos con la misma convicción de siempre: Que la educación es la mejor
herramienta para que un niño/a pueda desarrollarse y soñar con un futuro mejor. 

Contar con equipo en territorio todos los días
es una pieza fundamental de nuestra misión.
En el Programa Haciendo Escuela continuamos
con la implementación de la Propuesta DALE!,
para la mejora de la lectoescritura, y
Comunidades de Aprendizaje cada vez más
instalado en las escuelas rurales primarias.
Asimismo logramos la consolidación de Matific,
una nueva línea de trabajo, en la que los
estudiantes aprenden matemáticas a través de
juegos en tablets. Buscamos seguir mejorando
la calidad de la educación rural. En cuanto al 
Programa de Becas, no solo el contexto socioeconómico hoy ubica a los/as adolescentes en un
lugar especialmente vulnerable, sino que también hemos identificado, las consecuencias de no
haber tenido clases presenciales durante los dos años de la pandemia. Es por ello que sumamos
más clases de apoyo extracurricular e instrumentamos nuevas herramientas de seguimiento
personalizado. Finalizamos el año con 48 beneficiarios y con la alegría de que 12 de ellos
finalizaron la escuela secundaria.



INSTITUCIONAL
VOY CON VOS EN NÚMEROS

59,9 %

                 ADOLESCENTES FUERON  
BENEFICIADOS POR EL PROGRAMA
        DE  BECAS SECUNDARIAS

INDIVIDUOS 57,2%
EMPRESAS 25%
FONDOS PÚBLICOS  6,4%             

COOPERACION INTERNACIONAL 6%
INVERSION FONDOS PROPIOS 5,7%
INGRESOS EXTRAORDINARIOS 1,5%

HACIENDO ESCUELA 42,4%
BECAS 38,3%
ÁREAS DE SOPORTE 19,2%

EL PRESUPUESTO FUE DE                                

SE REALIZARON           ACTUACIONES EDUCATIVAS 
DE ÉXITO EN HACIENDO ESCUELA

DESARROLLO DE FONDOS

IMPACTAMOS EN      
ZONAS RURALES DE CHACO

2

SOMOS           PERSONAS 
          EN EL EQUIPO

10

 EMPRESAS NOS APOYAN14
               PERSONAS REALIZARON
       UNA DONACIÓN MENSUAL

128

561

                    NIÑOS/AS PARTICIPARON
            DE LA PROPUESTA DALE! 
52
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$44.331.028 TRABAJAMOS EN           ESCUELAS 13

60              NIÑOS/AS FUERON
PARTE DE HACIENDO ESCUELA
183

              ADOLESCENTES
EGRESARON DE LA SECUNDARIA 
12

FUENTES DE FINANCIAMIENTO IMPACTO DE INGRESOS

57,2%25%

6,4%

5,7%

42,4%

38,3%

19,2%
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Redes

La diversidad de fuentes de financiamiento es la columna vertebral que sustenta nuestra
organización. Un año más, destacamos que el 57% de nuestros ingresos proviene de personas que
realizan donaciones mensuales, sumando un total de 561 benefactores decididos a comprometerse
con la educación rural. Este apoyo nos permite llevar a cabo nuestro trabajo en el terreno de
manera consistente mes tras mes.

El sector corporativo, conformado por empresas de distintas industrias, representó el 25,9% de
nuestros recursos económicos. Además sumamos nuevas alianzas con empresas, tanto de Buenos
Aires como de Chaco, que nos donaron sus servicios y/o nos realizaron importantes descuentos. 

También obtuvimos un fondo del sector público, más precisamente del Instituto Provincial de
Desarrollo Urbano y de Vivienda, para la fabricación e instalación de antenas para conexión a
Internet en dos escuelas rurales. Ese proyecto fue realizado también gracias a una alianza con
ECOM de Chaco.

El resto de los ingresos estuvo compuesto por inversión de fondos propios, fondos recibidos de
otras organizaciones sociales para la ejecución de proyectos específicos e ingresos
extraordinarios.  

Más del 80% de los ingresos igual impactaron directamente en los Programas que llevamos a cabo.

Alianzas
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Campaña Nacional Por la Alfabetización
Fuimos parte de la Campaña Nacional por la Alfabetización, que buscó que la educación
sea una prioridad y se visibilice que, por ejemplo, 1 de cada 2 de los estudiantes de 3er
grado no entienden lo que leen. En Chaco, junto a Argentinos por la Educación, nos
reunimos con funcionarios públicos, referentes educativos, el sector corporativo,
organizaciones, docentes y padres. Buscamos que la alfabetización sea una prioridad en
la política educativa. Tanto Jorge Capitanich, durante su ejercicio, como el actual
gobernador Leandro Zdero firmaron su Compromiso por la Alfabetización en el que se
comprometieron a impulsar un programa provincial de alfabetización, invertir los
recursos necesarios y a visibilizar los resultados para que la ciudadanía tenga
conocimiento de los avances y se facilite el intercambio de mejores prácticas. Es
fundamental que todos los actores involucrados se comprometan para transformar la
realidad educativa.

Participamos de Corazones Abiertos en la Exposición Rural

Durante la presentación oficial de la
135ª Exposición Internacional de
Ganadería, Agricultura e Industria,
se realizó Corazones Abiertos, la
primera feria centrada en
emprendedores sociales. Fuimos
invitados junto a otras 20
organizaciones de la sociedad civil a
dar a conocer nuestro trabajo a la
gran cantidad de público asistente.
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¡Ganamos el Premio Fundación Avon 2023!

Resultamos ganadores del Premio Fundación Avon 2023, que destaca iniciativas lideradas
por mujeres que impactan positivamente en la vida de otras mujeres. En esta
oportunidad fuimos representados por Sonia López, Coordinadora General en Chaco, quien
fue reconocida por el Programa de Becas y la oportunidad que le dio a 28 mujeres de
estudiar la escuela secundaria. 
Como ganadores recibimos un premio económico y la oportunidad de que Sonia y Adriana,
Coordinadora del Programa de Becas, viajaran a Buenos Aires a dos jornadas intensivas de
capacitación que culminaron la ceremonia de premiación. Además nos brindó la posibilidad
de generar espacios de intercambio y trabajo en red con las otras cuatro organizaciones
ganadoras, capacitadores, asistentes, etc.  
Este reconocimiento nos llena de orgullo ya que fuimos seleccionados entre 220 proyectos
de 19 provincias, valida nuestra dirección y nos motiva a continuar enfocados en hacer de
la educación rural el motor de cambio en nuestras comunidades.
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PROGRAMA

HACIENDO
ESCUELA



El  programa se implementó en nueve escuelas rurales primarias de las
zonas de Tres Isletas y El Impenetrable, donde llevamos a cabo la
Propuesta DALE!, Comunidades de Aprendizaje y Matific. Se desarrolló
de manera constante y sólida ya que en 2023, a diferencia de años
anteriores, hubo regularidad en los días de clases.
El equipo, como desde hace años, estuvo conformado por Graciela, Hugo y
Maria quién, además de implementar los proyectos, coordinó al equipo y
lideró la ejecución del programa en el Impenetrable. La participación de
ellos en la Red LatinoAmericana de Comunidades de Aprendizaje se
mantuvo regular, en las reuniones se comparten experiencias y se
mantienen en constante actualización. Cómo novedad del equipo Graciela
no continuará en el 2024, porque ejercerá su profesión de maestra
jardinera y seguirá sus estudios en el profesorado de educación física.

Haciendo Escuela tiene como objetivo mejorar el
aprendizaje, promoción y permanencia de los niños y niñas
en la escuela. Para lograrlo, ponemos a disposición de las

escuelas recursos humanos, didácticos y de infraestructura.
Se trabaja para la transformación de la escuela junto a toda

la comunidad educativa. 
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La Propuesta DALE! tiene como objetivo
mejorar la lectoescritura de los niños y
niñas. El equipo implementador de Voy
con Vos trabaja con los estudiantes que no
están avanzando al ritmo de sus pares, lo
que les genera dificultades para
desarrollarse en las materias. Se hace a
través de sesiones particulares durante el
horario escolar. Los/as docentes valoran
mucho la posibilidad de contar con esta
herramienta ya que en sus aulas
plurigrado y siendo ellos personal único,
es difícil contar con un espacio particular
para dedicarle a cada niño. En 2023, 52
estudiantes de escuelas rurales primarias
fueron parte. 

Logramos consolidar la implementación de Matific en la escuela N° 731 del lote 18, donde en
el 2022 realizamos una prueba piloto. La implementación se pudo dar gracias a dos factores:
por un lado, adquirimos tablets de una calidad superior que permiten el uso de la
plataforma sin conexión a Internet y por otro lado, porque tuvimos la oportunidad de recibir
al equipo de Matific en Tres Isletas. Eso nos permitió trabajar de manera presencial con el
equipo de Haciendo Escuela y la docente, despejar dudas y reforzar conocimientos sobre el
uso de la plataforma.
Matific es un recurso digital en el que los estudiantes aprenden matemática jugando en
tablets, acercándoles un dispositivo tecnológico por primera vez. Además es beneficioso
para los docentes ya que está alineado al diseño curricular desde nivel inicial a sexto grado
de primaria y no les implica una sobrecarga en la planificación. 
Habiendo tenido una buena experiencia de implementación formal, en 2024 esperamos
poder contar con más tablets para implementar Matific en otras escuelas rurales primarias
del Programa Haciendo Escuela. 
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Tanto yo como cada uno de los estudiantes estamos muy contentos y agradecidos por la
posibilidad de contar con recursos tecnológicos y principalmente por la plataforma Matific
que permite reforzar las matemáticas. 
Para nuestra realidad educativa y el contexto de la escuela, es una novedad tanto la
plataforma como las tablets. Los estudiantes no tienen en sus casas acceso a dispositivos
tecnológicos y mucho menos conectividad a internet. El proyecto incrementó la
motivación de los chicos/as, ya que les resultaba más divertido, intrigante y desafiante
realizar las prácticas de matemáticas a través de Matific.
Como docente utilice esta plataforma para enseñar y complementar contenidos del ciclo,
como ser actividades de geometría, álgebra, cálculos y resolución de problemas.

La Seño Jessy, de la EEP N°731, nos cuenta sobre Matific 

El proyecto Comunidades de Aprendizaje está basado en un conjunto de Actuaciones Educativas de
Éxito dirigidas a la transformación social y educativa y que buscan mejorar el aprendizaje de los
estudiantes y la convivencia. Este modelo educativo está en consonancia con las teorías científicas a
nivel internacional que destacan dos factores claves para el aprendizaje en la sociedad actual: las
interacciones y la participación de la comunidad. 

Voy con Vos es la única organización de Argentina que implementa sostenidamente Comunidades de
Aprendizaje en el ámbito rural gracias al equipo que tenemos en territorio. En 2023 se llevó a cabo en
todas las escuelas rurales primarias donde está presente el Programa Haciendo Escuela, con al menos
dos de sus actuaciones educativas de éxito. 

Un año más, las Tertulias Literarias fueron la Actuación Educativa de Éxito más elegida. Además de
fomentar la lectura, potencian la imaginación y la creatividad. Les permite a los niños trabajar la escucha,
exteriorizar emociones e inquietudes, los hace más respetuosos, solidarios y empáticos. Algunos de los
clásicos de la literatura universal que se trabajaron este año fueron: La Isla Misteriosa de Julio Verne,  El
Principito de Antoine de Saint Exupéry, entre otros.

Los Grupos Interactivos fueron la novedad de este año porque muchos más docentes se animaron a
realizar esta Actuación que les permite consolidar un tema de cualquier materia, por ejemplo fracciones
en matemáticas o las células en Ciencias Naturales. La dinámica consiste en organizar el aula en grupos
diversos y donde el docente no tiene un rol fundamental sino que es un guía, apoyo, orientador y son los
estudiantes los que construyen su propio aprendizaje juntos, lógicamente con los conocimientos previos
que dio el docente.
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En el segundo semestre del año, a partir del libro Hay un solo camino, La Educación,
se inició otro capítulo de las Tertulias Pedagógicas con los docentes de manera
virtual y cerramos el año con una tertulia presencial en la que también compartimos
una comida juntos para despedir el año. En el primer semestre las tertulias fueron
virtuales con los textos del libro El Maestro Sin Recetas. 

Se conformaron Comisiones Mixtas que fueron super exitosas, como siempre, ya
que las acciones que realizan permiten cumplir los sueños de la escuela entre toda la
comunidad educativa (padres, tutores, ex alumnos, docentes, estudiantes).
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         E.E.P. 531 anexo: Pintaron algunos juegos como La Rayuela y el Tatetí para que los chicos
jueguen en el recreo. 

         E.E.P. 531: La comisión armó una biblioteca para acomodar los libros aportados por la
ONG Bibliotecas Rurales Argentinas. También solicitaron por nota, al Ministerio de Educación,
un bibliotecario, pero lamentablemente no tuvieron respuesta.

          E.E.P. 731 anexo: La comisión este año se planteó cumplir dos sueños. Por un lado, poner
en condiciones un sector de la escuela para tener una biblioteca para los libros que recibieron
como donación. Después de la limpieza, armado y colocación de estantes, la biblioteca quedó
lista. El otro objetivo fue armar una plaza de juegos. Si bien no la terminaron hicieron un
montón de cosas para concluir el sueño en el 2024. Realizaron una rifa para recaudar fondos,
consiguieron materiales donados (tambor, cadenas, pinturas, neumáticos, etc) y solo les queda
armarla. 

          E.E.P. 731: Esta escuela también recibió libros de la ONG Bibliotecas Rurales Argentinas,
así que acondicionaron un salón para armar la biblioteca y un área de lectura.

Estos  fueron los sueños por los que trabajaron  en las Comisiones Mixtas de las escuelas:
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       E.E.P. 599: Docentes y familiares organizaron una rifa para obtener fondos y poder
comprar los elementos necesarios para la escuela (focos, picaportes, elementos de limpieza,
etc) y algunos alimentos que necesitan en el comedor. 

          E.E.P. 829: La comisión de esta escuela se organizó para colaborar con el proyecto Aula
Escuela Plus de Directv. Además de participar en la jornada donde se pintó el aula y se la dejo
lista, previamente la comisión se encargó de lijar las paredes, limpiar los escritorios y otros
muebles. 

         Escuela 362 anexo: Se propusieron terminar la construcción de una cocina gracias a una
donación de materiales (cal, arena, ladrillos, aberturas,etc) que recibieron de otra
organización. Los miembros de la comisión se ocuparon de poner el techo y colocar las
aberturas, quedó pendiente para 2024 el revoque y el piso. También queda pendiente obtener
una cocina para no tener que salir afuera y hacer una fogata para cocinar. Era importantísimo
terminar con la cocina ya que la escuela solo contaba con un salón en donde debían estudiar y
comer, ahora ya tienen un espacio donde desayunar y almorzar. Además el espacio se lo utilizó
para otras actividades como realizar reuniones y las tertulias literarias.
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La escuela EEP N° 531 anexo inició el año con una nueva maestra llamada Mónica. Para ella
el comienzo fue desafiante no solo por el puesto que asumió en una institución nueva, en
donde todo depende de ella al ser personal único, sino también porque tenía que aplicar
la metodología del plurigrado. Asimismo los proyectos de Haciendo Escuela de Voy con
Vos eran una novedad y los recibió muy bien e inició con entusiasmo las
implementaciones acompañada de Graciela.
Si bien la matrícula de la escuela era pequeña, solo 4 estudiantes, las particularidades de
cada uno hacían compleja su tarea docente. A Monica le resultó muy útil el proyecto de
Comunidades de Aprendizaje para superar las dificultades de sus estudiantes, en
particular las tertulias literarias. Es admirable cómo se apropió de la Actuación y los
resultados que logró con la misma. A partir de las tertulias trabajó la comunicación, las
emociones y generó cambios positivos en los comportamientos de los niños. Por ejemplo
en las primeras tertulias Matías solamente hablaba con un solo compañero, y otros
estudiantes contaban muchas experiencias complejas y difíciles que atravesaron. A
medida que iban pasando los meses y las tertulias la comunicación entre los estudiantes y
la docente mejoró, fue mucho más fluida y espontánea, los niños comenzaron a expresar y
contar situaciones lindas y felices, a compartir sus emociones, y sentimientos. 
Destacamos, valoramos y celebramos a docentes cómo Monica, ya que son ellos quienes
deben apropiarse y darle sentido dentro de su planificación a las propuestas pedagógicas
que llevamos desde Voy con Vos para generar estos grandes cambios tanto en lo
emocional como en lo cognitivo de los estudiantes.

Comunidades de Aprendizaje nos dejó una 
linda anécdota en la EEP N° 531 anexo
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Se realizaron baños y arreglaron las cañerías en la
 EEP n° 829 Sixto Sena

Contar con baños en condiciones es fundamental, básico e
indispensable para el bienestar de la comunidad educativa
y, si bien se intentó, nunca se había logrado obtener fondos
para el mejoramiento de estas instalaciones. 
Esta vez la obra fue posible gracias al financiamiento de la
Fundación Díaz Vélez, bajo la coordinación de Voy con Vos.
Se realizó un trabajo gigante para renovar cuatro baños y
que además pudieran contar con agua. Se reemplazaron las
letrinas por inodoros con mochilas, se revocaron y pintaron
las paredes, se colocaron lavatorios, ventiluz y puertas.
Lo mejor de todo es que se realizó la instalación de cañerías
para que puedan contar con agua. La refacción de baños y
cañerías fue un mejoramiento muy importante para la
escuela y toda su comunidad.

INFRAESTRUCTURA ESCOLAR

¡Se creó un Aula Escuela Plus de DirecTV!

La EEP N° 829 resultó elegida para la creación de un Aula Escuela Plus de DirecTV. Para ello hubo
que poner en condiciones un salón que estaba en desuso porque el techo tenía filtraciones.
Entonces se hizo un reacondicionamiento general de dicho espacio: se arregló el techo, las
paredes y las aberturas, se realizaron mejoras en la parte eléctrica y la iluminación. Y se instaló
un televisor y un aire acondicionado, dejando todo listo para pintar.
El equipo de VRIO DirecTV Argentina viajó hasta la escuela Nº 829 del paraje Pampa Sena para
sumar sus manos para lograr el Aula Plus. Los voluntarios trabajaron junto a estudiantes, padres,
docentes, y el equipo de Voy con Vos pintando el aula, las aberturas, colocando los muebles e
instalando computadoras para que el aula se convirtiera en un salón de usos múltiples.
Fue una jornada de mucho trabajo pero también de disfrute entre todos. El Aula Escuela Plus
quedó espectacular. Cuenta con un televisor con TV satelital de DIRECTV con la programación
de Escuela Plus para acortar la brecha tecnológica y que sus contenidos son sumamente útiles
para los docentes y estudiantes. Todas las funcionalidades fueron presentadas y explicadas por el
equipo de Vrio DirecTV a los docentes y estudiantes. Y además el aula es una sala digital ya que
se la equipó con 6 computadoras. Al finalizar el día compartimos un almuerzo realizado por las
madres de la comunidad, a modo de agradecimiento. 
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Internet para las comunidades rurales
Una de las principales problemáticas que atraviesan las escuelas rurales es la falta de
conectividad. La ausencia de internet impide el acceso a contenidos y herramientas
digitales, como materiales educativos y plataformas de aprendizaje en línea. En un
mundo hiperconectado, la brecha digital se traduce en desigualdad y limita el
progreso individual pero también el desarrollo comunitario. La mayoría de las
comunidades rurales con las cuales trabajamos no tienen conexión a Internet. Para
2023 nos propusimos como organización trabajar en pos de reducir esa desigualdad.
Logramos un financiamiento del programa “Alianzas” del Instituto de Vivienda del
Chaco para la fabricación de dos antenas. Éstas se colocaron en dos escuelas rurales
de la localidad de Tres Isletas, la EEP N° 599 y EPP N° 531. Para su instalación,
firmamos un convenio de cooperación con la empresa ECOM de Chaco. En el 2024
queda concretar hacer llegar el servicio de internet para estas instituciones y la
comunidad.
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Soy Graciela, o la seño Mimi para niños y niñas de cada escuela donde fui parte gracias a mi
trabajo en Voy con Vos.
En el año 2016 Tomas Montemerlo, fundador de Voy Con Vos, me convoca a sumarme a la
organización como implementadora de la Propuesta DALE! dentro del programa Haciendo
Escuela. La propuesta me llenó de miedo e incertidumbre pero de mucha emoción, me
entusiasmaba poder ayudar a niños y niñas que se encontraban en el mismo lugar que alguna
vez yo estuve y además iba a ser mi primer trabajo, todo eso superaba cualquier miedo.
Asimismo trabajar en la organización que acompañó mi educación durante mi primaria y que
permitió que pudiera estudiar el secundario a partir de la Beca y de mis padrinos Carlos e Ines
era algo maravilloso, no tenía mucho que pensar para aceptar.
Lógicamente para poder empezar primeramente me capacité; viajé a la provincia de Salta y allí
aprendí la metodología e hice algunas prácticas con quienes ya venían implementando la
Propuesta DALE! en esa provincia. Y luego sí, inicié mi segunda etapa dentro de la organización
como implementadora de DALE! en las escuelas de los parajes El 42 y El 45. Fue un gran y
hermoso desafío no solo para mi sino también para las escuelas y los estudiantes porque
DALE! era una actividad nueva. Se me presentaron un montón de situaciones cruciales como
lograr la confianza de los niños conmigo para que se animen a escribir y hablar o lograr que
valoren el espacio para aprender. Al transcurrir de los días con el apoyo y acompañamiento de
los docentes de la escuela esas situaciones “complejas” fueron desapareciendo. Ver los
avances de los niños en lectoescritura y en sus actitudes gracias a las sesiones personalizadas
de 15 o 20 minutos de DALE era realmente gratificante.
Al año siguiente, 2017, arrancamos con el proyecto de Comunidades de Aprendizaje, que busca
acercar a las familias a la institución educativa para que a partir del trabajo conjunto se mejore
la calidad de los aprendizajes. Gracias a esta línea de trabajo de Haciendo Escuela me hice más
que parte de las comunidades y logramos juntos grandes sueños.
También aprendí y trabajé en otras líneas educativas que actualmente no las implementamos
pero que me han nutrido y formado. 

A partir de un ofrecimiento de la Asociación Civil Bibliotecas Argentinas Rurales para fundar
bibliotecas populares en las escuelas con las que trabajamos, seis escuelas decidieron
aceptar la propuesta. Las Escuelas 731, 731 anexo, 531, 781, 829 y 529 recibieron
aproximadamente 1.000 obras de diversas temáticas y características para armar una
biblioteca popular abierta a toda la comunidad del paraje donde se encuentran. La llegada
de los libros alegró a toda la escuela y activó el trabajo de las comisiones mixtas en el que
trabajan en el armado y pintura de los estantes, y ordenando los libros.
La donación de libros pudo llegar a Tres Isletas gracias al Transporte JotaBe que hizo un
gran trabajo de logística junto a otras empresas de Buenos Aires.

Alianza con Bibliotecas Argentinas Rurales

Testimonio de Graciela, “Mimi”, que deja Voy con vos para 
seguir tras sus sueños.

PÁG. 19



Estoy orgullosa de cada proyecto educativo, los actuales y los descontinuados, que llevamos a
las escuelas y con los cuales hemos transformado la realidad de las mismas y de cada chico.
Ver a los niños superando sus obstáculos y cómo se desarrollaron tanto en lo emocional,
psicológico y cognitivo es mi mayor logro. 
Me es imposible escribir todo lo que me llevó de este trabajo. Mi memoria está llena de
historias, de frases como “Gracias seño por enseñarme a leer” o “seño te quiero”, frases
acompañadas de dibujos, cartitas y de abrazos infinitos o rápidos de los más tímidos. 
Del equipo de Voy con Vos me voy agradecida por los momentos compartidos y por los
aprendizajes que me van a permitir seguir creciendo como docente. Especialmente agradecida
con mis coequipers, María y Hugo, siempre estuvieron al pie del cañón en cada situación. De
Hugo me llevo su paciencia, su calma y su tranquilidad, de Maria me llevo su empatía,
amabilidad y gran corazón.
Dejo Voy con Vos pero no el camino de la educación, soy maestra jardinera y quiero
experimentar ejercer esta profesión. Creo firmemente en la importancia que tiene la educación
para el desarrollo de las personas. A partir de la educación adquirimos las herramientas
necesarias para enfrentar los desafíos de la vida, tomar decisiones informadas y tener una
visión crítica del mundo; la educación promueve la igualdad de oportunidades y el desarrollo
económico y social de las comunidades. En resumen, la educación es clave para el desarrollo
individual y colectivo. Para mi VOY CON VOS es ese hilo conector entre este gran recurso y las
comunidades rurales que hace años están olvidadas y alejadas de posibilidades que los
ayuden a crecer y mejorar.
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PÁG. 8

 BECAS
PROGRAMA



El programa de Becas finalizó el 2023 acompañando a 48 jóvenes, 40 de la zona de Tres
Isletas y el resto de la zona del Impenetrable. 12 de esos adolescentes finalizaron la
escuela secundaria. 
En una coyuntura extremadamente compleja y desafiante, nuestro equipo estuvo muy
comprometido a lo largo del año para poder sostener la calidad del Programa y seguir
acompañando a cada uno de los/as adolescentes a través del equipo de tutoras y su
apoyo absoluto hacia cada uno/a, la entrega de todo lo necesario para estudiar, las
comidas y la residencia y, fundamentalmente, las herramientas extras a partir de
talleres de habilidades socioemocionales, orientación vocacional y apoyo escolar. 
Hay diversos factores que están afectando el rendimiento académico de los estudiantes.
No solo el contexto socioeconómico hoy los ubica en un lugar especialmente vulnerable,
sino que también hemos identificado, particularmente en los becados/as de Voy con
Vos, las consecuencias de no haber tenido clases presenciales durante los dos años de la
pandemia. En este marco, lamentablemente se registraron 10 bajas del Programa por
diferentes motivos: entre ellos, un alto porcentaje se debe a que decidieron continuar
sus estudios en una escuela bachiller (un año menos de escolaridad en relación a la
escuela técnica de Tres Isletas). 

El Programa de Becas tiene como objetivo promover la
educación de adolescentes, acompañándolos a continuar sus
estudios en el pueblo más cercano, mediante seguimiento de

tutorías personalizadas, el financiamiento total de sus estudios y
el involucramiento de sus familias como actores fundamentales

de su educación. 
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“Nuestro trabajo como tutoras nos llena de orgullo y satisfacción porque vemos la
importancia que tiene en cada uno de los jóvenes. Nosotras somos su contención
en la residencia donde ellos viven alejados de su familia, ni hablar lo que significa
nuestro acompañamiento para los ingresantes que deben adaptarse a un montón
de cosas.
Una de las experiencias más lindas que vivimos este año fue compartir con algunos
becados de sexto que egresan de la secundaria la comunicación con sus padrinos.
Fue único percibir la emoción de ellos por conocer a la/las persona/as que los
ayudaron durante su escolaridad. Estaban nerviosos, ansiosos, alegres y
agradecidos previa, durante y post videollamada.”

Comentarios de las tutoras de los becados de 
Tres Isletas, Adri y Noe.

Las visitas domiciliarias son fundamentales porque nos permiten conocer la realidad de la
familia y acompañar a los becados/as integralmente. En la mayoría de los casos las
familias son muy tímidas y ante un inconveniente les cuesta acercarse a la institución
educativa a plantearlo. Cuando los visitamos se sienten valorados y menos expuestos para
conversar. Es por ello que cuando identificamos que existe alguna posibilidad de
abandono por la cuestión que sea, se activa la visita. Por ejemplo en el Impenetrable, la
tutora visitó a la familia de Xiomara porque no se estaba quedando en la residencia de
lunes a viernes debido a que su madre se accidentó y tenía que ayudarla en la casa. A
partir de la visita, encontramos la alternativa para que continúe yendo a clases: cubrimos
el costo del combustible para que vaya y vuelva de la escuela hasta que su madre se
recuperó. 
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Las tutoras también son las encargadas de
coordinar la entrega de los uniformes, los
útiles escolares (donados por Pizzini
Argentina) y los materiales que forman
parte de la beca, permitiendo que los
adolescentes se concentren
exclusivamente en sus estudios sin
preocuparse por los gastos asociados.
Además coordinan las clases de apoyo
extracurriculares que tienen los
becados/as que adeudan materias o
desean reforzar contenidos.
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Los talleres de Herramientas Socioemocionales fueron
fundamentales para complementar la educación formal
de los becados. Es un espacio extremadamente
significativo para ellos y muy valorado. Es allí donde,
pese a su timidez, encuentran un lugar donde ser
escuchados. Los talleres los ayudan a desenvolverse
mejor y a expresar lo que piensan y sienten.
Los cuatro talleres que se realizaron en cada zona
nuevamente fueron un éxito. La ejecución estuvo a
cargo de las mismas talleristas que en el 2022, lo cual fue
muy positivo porque los adolescentes se apropiaron de
la modalidad de los talleres y se adaptaron rápidamente
a los tiempos, los juegos, las tareas. Además las
temáticas de este año complementaron las del año
anterior y fueron asimiladas fácilmente por los becados,
por ser temas cotidianos. Según las tutoras, “este año se
observó una mejora significativa en la escucha entre
ellos mismos y de ellos hacia nosotras. Se potenció más
el trabajo en equipo, la empatía y el respeto hacia las
opiniones de los demás”.

Los estudiantes de 6to año de Tres
Isletas tuvieron la posibilidad de
tener entrevistas con profesionales
de diferentes ámbitos. Se
comunicaron con psicólogos,
docentes y diferentes profesionales
de las Fuerzas Armadas para
conocer con más detalle y en
primera persona cómo es
realmente la profesión

A lo largo del año se realizaron los Talleres de Orientación Vocacional en ambas zonas para
los becados de los dos últimos años. La Psicopedagoga que los desarrolla orienta y acompaña
a los jóvenes para que puedan definir qué ramas de estudio les interesan más, les enseña a
buscar las ofertas académicas en Universidades e institutos terciarios de la zona, les enseña
a armar su currículum vitae, realiza prácticas de entrevistas laborales guiándolos para que se
desenvuelvan de forma adecuada.
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Este año pudimos observar que los jóvenes han adquirido conocimientos sobre las
herramientas socioemocionales aprendidas el año pasado, volvimos a tocar todos
los temas relacionándolos con los actuales y ellos lo tenían muy presente, lo
aplicaban en la práctica y se acordaban de los temas asociados a las
actividades/juegos realizados. 
¿Cuáles son los aprendizajes más significativos que les dejó el proyecto?
A nosotras el proyecto nos enseñó que todas las personas necesitamos espacios
para poder trabajar personalmente en nuestras emociones y revisar los valores con
los cuales nos desenvolvemos en la vida. Vemos que los chicos más allá de la
educación formal que reciben en la escuela, valoran y aprovechan los talleres para
expresarse desde otro espacio.

Las talleristas, Agostina y Antonella, nos cuentan
más sobre la experiencia. 

El último taller fue especial porque
estuvieron invitadas las familias de los
becados y el desarrollo fue espectacular.
El espacio les permitió pasar un grato
momento de entretenimiento, compartir
y aprender juntos. Las familias y los
becados expresaron sus agradecimientos
a Voy con Vos y a las talleristas por
permitirles ser parte de ésta fructífera
experiencia.
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¿Qué era lo que más te gustaba hacer en la escuela primaria?

Lo que más me gustaba hacer era leer, también de paso me
hacían acomodar los libros 
en la bibliotecas (jaja), jugar al fútbol en el recreo. Bueno, hasta
ahora sigo jugando en Ligas salimos por ahí a jugar, eso era lo
que más me gustaba hacer.

 ¿Por qué fue importante estudiar?

Para mi fue muy importante estudiar porque hoy voy a salir con un titulo de tecnica
electromecanica que me brinda saberes para salir adelante. También tuvimos talleres de
orientación vocacional en donde hacíamos curriculums y papeles para tener en cuenta

para encontrar trabajo. Con todas esas ayudas fuimos teniendo conocimientos para saber
cómo seguir, no solo con el título sino también para tener algo laboral.

 ¿Cuál es tu primer recuerdo de Voy con Vos?

Yendo a la escuela primaria hicimos actividades como tertulias literarias donde leíamos
pero eran espacios de expresión y reflexión.

¿Cuál es tu sueño?

Mi sueño es estudiar algo para tener más cosas en mi casa. También trabajar para seguir
amueblando mi casa. 

 ¿Cuál es tu primer recuerdo de la secundaria?

Me acuerdo de la primera entrevista para el ingreso al Programa de Becas que tuvimos
una reunión y fui con mi mamá. También me acuerdo que las tutoras estuvieron muy

atentas en todo, porque no sabíamos que había que hacer para inscribirse a la escuela
 y ellas estuvieron presentes en todo para explicarnos que teníamos que llevar y hacer.
También nos entregaron el uniforme del colegio, hasta en eso tuvimos la oportunidad 

de tener ayuda.

¿Qué significó Voy con Vos para vos?

Voy con Vos significó para mí una ayuda porque la verdad en las escuelas que nosotros
egresamos, que es la técnica, se necesitan muchos materiales para hacer los trabajos, y
está muy caro todo. Con la ayuda de esta beca nos dieron la oportunidad de terminar el

secundario y todos los materiales que necesitábamos nos los dieron y eso
 fue una gran ayuda para mí.

Entrevista a Gimena, 
egresada 2023.
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¿Qué pensas acerca de la importancia de estudiar?

Creo que fue y es muy importante estudiar en secundaria,
porque más allá de que una vez que terminamos la secundaria
necesitamos seguir estudiando o trabajar, hoy en día teniendo
un título de secundaria, podemos conseguir un mejor trabajo,
que nos ayuda a decidir y nos prepara para un mejor futuro.

 ¿Cuál es tu sueño?

 Mi sueño es poder estudiar arquitectura. Por ahora no lo puedo hacer por diferentes
circunstancias, pero es un gran sueño y ojalá en algún momento lo pueda llegar a cumplir.

¿Qué fue lo más importante de la secundaria?

Lo que más destacó de mi paso por la escuela secundaria es todo lo aprendido, más allá
de lo que sea que aprendí de las materias que se dan en el colegio, sino también que me

aprendí a ser un poco más independiente, ya que me pude quedar desde el primer año en
el albergue.

¿Qué fue lo más lindo de esta última etapa?

Lo más lindo de esta etapa, ahora que ya estoy finalizando, es las personas que conocí, los
amigos que me llevo de acá de la escuela, los compañeros, los momentos en el aula, van

a quedar para siempre grabados en memoria, eso es lo más lindo.

¿Cuál es tu primer recuerdo?

Lo que más recuerdo de Voy con Vos en la primera, son los talleres de tertulia que
teníamos, también cuando Tomi nos venía a visitar. Cada vez que iba era un momento muy

lindo para nosotros y nos poníamos muy felices de verlo.

Para vos ¿qué significó Voy con Vos?

Voy con vos significó algo muy importante. Nos ayudaban todos los años con los
materiales y sabíamos que siempre los íbamos a tener si necesitábamos una regla o un

lápiz. Además acompañó en los talleres de herramientas socioemocionales que nos ayudó
a conocer nuestras emociones o también los talleres de orientación vocacional. Así que

fue muy importante la compañía de Voy con Vos.

Entrevista a Débora, 
egresada 2023.

¿Qué era lo que más te gustaba hacer?

Lo que más me gustaba hacer era poder salir al recreo y jugar a la pelota, porque en la
primaria jugábamos a la pelota con los chicos más grandes.
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